

PRESSEMITTEILUNG

Lindau, 29. November 2024

Umwelt- und Klimapakt Bayern – Meckatzer Löwenbräu erhält Auszeichnung für vorbildlichen Umweltschutz

Lindau (Bodensee) – Für ihr herausragendes Engagement im Umweltschutz wurde die Brauerei Meckatzer Löwenbräu aus Heimenkirch von Landrat Elmar Stegmann geehrt. Er überreichte Michael Weiß, dem geschäftsführenden Gesellschafter und Vertreter der traditionsreichen Familienbrauerei in vierter Generation, die Urkunde des Bayerischen Staatsministeriums für Umwelt und Verbraucherschutz.

Die Brauerei, bekannt für ihre hochwertigen Biere, erfüllt mit ihrem Umweltmanagementsystem nach EMAS (Eco-Management and Audit Scheme) die strengen Kriterien des Umweltpakts Bayern. EMAS ist ein europäisches Gütesiegel für ressourcenschonendes Umweltmanagement, das nicht nur die Umwelt schützt, sondern auch Kosten senkt und gesellschaftliche Verantwortung demonstriert.

Nachhaltige Maßnahmen für die Zukunft

Meckatzer Löwenbräu setzt auf zukunftsweisende Maßnahmen, um Energie klimaneutral zu nutzen und Ressourcen zu schonen. Durch den Ausbau von Photovoltaikanlagen sollen künftig rund 35 Prozent des Jahresstrombedarfs aus Sonnenenergie gedeckt werden. Seit Anfang des Jahres wird zudem die bestehende Ammoniakkälteanlage aus den 1960er-Jahren umfassend modernisiert.

Die technischen Verbesserungen umfassen neue Kältekompressoren, die den Stromverbrauch deutlich reduzieren und den Einsatz des Kältemittels Ammoniak erheblich minimieren. Zukünftig sollen luftgekühlte Kondensatoren zum Einsatz kommen, wodurch der Einsatz von Quellwasser und Chemikalien in diesem Bereich entfällt. Dies ermöglicht eine ressourcenschonendere und nachhaltigere Kälteerzeugung – ein zentraler Prozess in der Bierherstellung.

25 Jahre freiwilliges Engagement

Meckatzer Löwenbräu ist Vorreiter im Umweltschutz: Bereits seit 25 Jahren nimmt das Unternehmen freiwillig am „EG-Öko-Audit“ (heute EMAS) sowie am

Umweltpakt Bayern teil. Im vergangenen Jahr erhielt die Brauerei für ihre fünfte Teilnahme in Folge die Gold-Auszeichnung von Staatsminister Thorsten Glauber.

Anerkennung durch Landrat Elmar Stegmann

Landrat Elmar Stegmann würdigte das langjährige Engagement der Brauerei und hob ihre Vorbildfunktion hervor:

„Unternehmen wie Meckatzer Löwenbräu stehen für die Region und setzen wichtige Impulse für Nachhaltigkeit und den bewussten Umgang mit Ressourcen. Dieses Engagement ist ein Gewinn für uns alle und zeigt, wie erfolgreich ökologisches Handeln mit wirtschaftlichem Erfolg Hand in Hand gehen kann.“

Der Umwelt- und Klimapakt Bayern

Der Umwelt- und Klimapakt Bayern ist eine freiwillige Initiative der Bayerischen Staatsregierung und der bayerischen Wirtschaft. Ziel ist es, durch Eigenverantwortung und Kooperation neue Wege für eine nachhaltige Entwicklung Bayerns zu beschreiten. Im Fokus steht die vorausschauende Vermeidung von Umweltbelastungen durch kontinuierliche Verbesserungen im betrieblichen Umweltschutz – weit über gesetzliche Anforderungen hinaus.

Impressum:

Landratsamt Lindau (Bodensee)

Stiftsplatz 4

88131 Lindau (Bodensee)

Telefon 08382 270 - 103

Telefax 08382 270 - 115

www.landkreis-lindau.de